

Ein Projekt der KLAR! Amstetten Süd: Kindergärten und Schulen als Inseln der Artenvielfalt



Hintergrund:

Mit Bedauern stellen die Kindergärten und Volksschulen in der Region Amstetten fest, dass es einen Rückgang von blütenbestäubenden Insekten, wie Wildbienen, Fliegen und Schmetterlingen gibt.

Der Anstieg der Durchschnittstemperatur mit Hitzewellen und einhergehender Trockenheit aber auch die Temperaturschwankungen verändert Flora und Fauna im Mostviertel. Betroffen davon sind auch Bienen und sonstige Bestäuber.

Um dem entgegenzuwirken sollen „Inseln der Artenvielfalt“-Flächen etabliert werden. Diese sollen vor allem bewusstseinsbildend sein, daher werden sie auch direkt im Ort oder bei Schulen und Kindergärten bzw. öffentlichen Gebäuden angelegt. Damit soll Verständnis für vermeintlich „hässliche, ungepflegte“ Plätze im öffentlichen Raum geschaffen werden z.B.: im Herbst wenn alles verblüht ist.

Kurze Projektbeschreibung:

Die KLAR! Amstetten hat sich zum Ziel gesetzt in 5 ihrer Mitgliedsgemeinden eine „Insel der Artenvielfalt“ umzusetzen.

Gestartet wurde mit der Marktgemeinde Ferschnitz, diese Insel ist bereits fertiggestellt und kann gerne besucht werden.

Nähere Infos zur Insel der Artenvielfalt in Ferschnitz unter: <https://gda.qv.at/artenvielfalt>

In vielen Gemeinden gibt es Restflächen, welche nicht genutzt werden. Dies können kleinere/größere Grünflächen, Hanglagen bei Straßen sein, Verkehrsinseln, ...Diese „Restflächen“ können durch ein paar Umsetzungsschritte (biodiversitätsfördernde Elemente) zu einer Insel der Artenvielfalt umgewandelt werden. Wichtig ist eine Beschriftung der einzelnen Bereiche (Blühwiese, Hecke, Reptilienlebensraum, ...) damit auch in der Bevölkerung das Bewusstsein für solch wertvolle Flächen geschaffen wird.

Interesse ja, wie geht's weiter, welche Unterstützung gibt es?

Sie haben solch eine „ungenützte“ Fläche in ihrer Gemeinde und möchten einen Beitrag zur Artenvielfalt leisten. Dann wenden Sie sich bitte an das **KLAR! Büro für die Region Amstetten Süd**:
Telefon: 07475 533 40-216 oder per E-Mail unter klima@gda.qv.at (Projektlaufzeit bis August 2025)

Gemeinsam mit der Biologin werden vor Ort mögliche Maßnahmen zur Umsetzung zu einer Insel der Artenvielfalt besprochen und festgelegt. Weiters werden sie von KLAR! unterstützt beim Pflegeeinsatz/Pflegeanleitung (Pflanzmaterial, Saatgut, ...) und bei der Formulierung und Kosten der Beschreibungstafeln.

Bewusstseinsbildend wäre ein Workshop mit Volksschüler zum Thema Artenvielfalt oder ein Rundgang, nach der Umsetzung, bei diesem die Biologin die errichteten Bereiche erklärt, ein weiteres Angebot der KLAR! Amstetten Süd.